

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Covid-19 : tendance baissière mais vigilance !

LA hantise d'une troisième vague et, surtout, du variant Delta qui fait rage à travers le monde était au centre de la conférence de presse conjointe animée hier à Libreville par le ministre de la Santé Guy-Patrick Obiang et le Pr Marielle Bouyou-Akotet.

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

VARIANT Delta, tendance baissière, ouverture prochaine de nouveaux sites de vaccination, pass sanitaire. Ce sont là, entre autres, les points évoqués hier au ministère de la Santé lors de la conférence de presse conjointe du ministre en charge de ce département, Guy-Patrick Obiang Ndong, et la présidente du Comité national de vaccination contre la Covid-19 (Copivac), Marielle Bouyou-Akotet.

En effet, soucieux de prévenir l'arrivée d'une probable 3e vague des cas testés positifs au Covid-19 et, surtout, du variant Delta devenu... viral dans près de 96 pays en Europe et dans certains pays du monde, Guy-Patrick Obiang Ndong a indiqué que "le vaccin est pour l'instant le seul moyen de faire face à ce virus, sous toutes ses formes. C'est pour cela que nous invitons les populations à se faire vacciner dans les centres agréés. Nous observons, depuis le début de la crise, que des vagues surviennent tous les 3 mois. Pour



Le ministre de la Santé, Guy Patrick Obiang Ndong et le Pr Marielle Bouyou-Akotet, face à la presse, hier au ministère de la Santé

cela, nous devons continuer à être prudents et respecter les gestes barrières. Nous sommes dans une stratégie d'ajustement en ce qui concerne le vaccin. Pour ce qui est du vaccin russe

Sputnik V, nous avons reçu les premières doses en juin dernier, mais étant donné la survenue de la 3e vague en Russie, nous n'avons pas encore reçu ceux de la seconde dose, c'est pour

cette raison que la campagne de vaccination avec ce sérum n'a pas encore commencé".

Avec seulement 31 nouveaux cas enregistrés et 44 guérisons le week-end écoulé, le membre

du gouvernement a précisé que "la tendance baissière n'est pas synonyme de relâchement. Soyons prudents, il faut maintenir le principe de vigilance. Nous ne sommes pas à l'abri d'une 3e vague". Aussi, dans le cadre de cette lutte contre la pandémie de Covid-19, Guy-Patrick Obiang Ndong a-t-il annoncé que "notre pays va recevoir dans les prochaines semaines, 165 600 doses du vaccin américain Johnson & Johnson. Il viendra compléter les vaccins déjà actifs dans notre pays".

Dans ce même élan, la présidente du Copivac, Marielle Bouyou-Akotet, a souligné que "face aux mutations du virus, nous devons respecter les principes qui contribuent pour le moment à notre protection. Il s'agit de la vaccination contre la Covid-19 et le respect scrupuleux des gestes barrières. C'est pour cette raison que de nouveaux centres de vaccination verront le jour afin de toucher plusieurs couches".

Face à la négligence de certains compatriotes à l'observation des gestes barrières aux heures de couvre-feu, le ministre de la Santé a indiqué "que les personnes qui violent volontairement ces mesures exposent les autres compatriotes. Si nous voulons gagner cette "guerre" sanitaire, nous devons tous adopter les comportements appropriés".

S'agissant du pass sanitaire imposé par certains pays européens, le patron du département de la Santé a indiqué que "l'objectif est de protéger la population gabonaise, pas de la faire voyager. Chaque pays prend des mesures en fonction de l'évolution de la pandémie, mais nous espérons que ces mesures pourraient rapidement évoluer en fonction des situations sanitaires de chaque pays. En matière de vaccination, le Gabon est le pays qui présente la meilleure couverture vaccinale en Afrique centrale après la Guinée".

Contrepoint

Le pass vaccinal bientôt disponible

Rudy HOMBENET ANVINGUI
Libreville/Gabon

C'EST le précieux document sécurisé que toutes les personnes vaccinées au Gabon attendaient. Il sera disponible dans les tout prochains jours. L'annonce a été faite hier par la présidente du Comité scientifique du Copil, la Pr Marielle Bouyou-Akotet lors de la conférence de presse conjointe animée au ministère de la Santé. Il remplacera l'actuel carnet de vaccination et assurera le libre déplacement des personnes vaccinées sur le territoire national et hors de nos frontières. En ef-

fet, depuis le lancement de la campagne de vaccination, seul le carnet vaccinal était délivré et servait de pass sanitaire à ses détenteurs. Mais, ce dernier a très vite montré ses limites avec l'industrie de la contrefaçon qui s'est construite autour de ce document sanitaire. En atteste les nombreuses arrestations largement relayées par les médias. D'où la nécessité de sécuriser à tout prix les personnes vaccinées et l'opération de vaccination qui s'élargit de plus en plus. La mise à disposition de l'attestation de vaccination par le Comité national de vaccination contre la Covid-19 (Copivac) apparaît



alors comme la solution. Délivrée dans les centres de vaccination, cette attestation permettra de justifier d'une vacci-

nation contre le Covid-19, d'un test négatif ou d'une immunité à la suite d'une infection. Doté d'un QR code, ledit certificat comprendra des informations limitées telles que le nom, la date de naissance, celle de délivrance, des informations pertinentes sur le vaccin et autres.

La responsable du Comité scientifique a par ailleurs apprécié la courbe évolutive de la vaccination au Gabon. À ce jour, on compte désormais plus de 45 000 personnes vaccinées. Même si on déplore la non-adhésion des jeunes qui traînent encore le pas dans cette lutte contre cette pandémie.